



Las actividades involucraron a toda la comunidad. /Foto: Facebook

Volvió Identidad a Jarahueca

El evento, concebido para promover la obra de la fallecida artista de ese terruño Ada Elba Pérez, sesionó del 18 al 20 de este mes

Greidy Mejía Cárdenas

Jarahueca se niega a olvidar a Ada Elba Pérez y, por ello, del 18 al 20 del presente mes, en las calles de este paraje de la geografía yaguajayense se disfrutó de la prosa, la poesía y las canciones pintorescas de la artista.

Todo fue parte de la XIV edición de la Bial Identidad: Jornada de homenaje a Ada Elba Pérez, un evento fruto del cariño de sus coterráneos, que como es tradicional invita a promover la obra artístico-literaria de la intelectual, en esta ocasión en el contexto de su 62 cumpleaños.

En declaraciones a *Escambray* Martha Julia Hernández Camellón, metodóloga de la Casa de Cultura de Jarahueca y miembro del Comité Organizador del certamen, explicó que, luego de seis años sin poder materializar la bienal, esta vez retomó las habituales exposiciones artesanales, los talleres de creación en las diferentes manifestaciones artísticas, las tertulias literarias y la tradicional noche campesina con la Parranda 17 de Mayo.

Hernández Camellón precisó que el evento

también acogió espectáculos infantiles protagonizados por el Taller Teatral La Colmenita de Arroyo Naranjo, La Colmenita de Jarahueca y los proyectos comunitarios Simul Teatro, Avalancha, Ambiente y Espíritu de Ismaelillo.

“La Bial Identidad es fruto del esfuerzo de todas las instituciones y familias del Consejo Popular de Jarahueca, quienes se han unido para lograr este sueño que mueve sensibilidades y emociones en nuestro pueblo. Es una vivencia extraordinaria, una fiesta de cultura, de entrega”, apuntó Hernández Camellón.

Asimismo, añadió que el encuentro apostó por el rescate de valores de la identidad local y de la obra creadora de Ada a través de acciones similares a las que ella disfrutaba realizar. En este empeño, dijo, se destaca el compromiso de los escritores, poetas, artistas y artesanos del territorio y de otras regiones del país, quienes hacen suya la Bial Identidad.

El evento tuvo como colofón la premiación del concurso literario Ada Elba Pérez, otra de las iniciativas para promover la obra de la poetisa, artista de la plástica, compositora, periodista, profesora y promotora cultural de Jarahueca y de toda Cuba.

Se distribuyen con atrasos huevos de septiembre

José Luis Camellón Álvarez

Tras completar en la primera parte de septiembre el reparto de la canasta básica correspondiente a agosto, la rama avícola espiritana reanudó el día 15 la distribución de huevos correspondiente al actual mes, un proceso que se concentra actualmente en la cabecera provincial y debe concluir en el transcurso de la actual semana.

Ángel Mursulí Fernández, director general de la Empresa Avícola Sancti Spiritus, confirmó a *Escambray* que, después de concluir esta repartición, las entregas pasarán a otros municipios en un orden que, primeramente, ubica a Trinidad, Yaguajay y Cabaiguán, y es de esperar que el completamiento de la distribución de septiembre se desplace a octubre.

“Se garantiza la asignación de los cinco huevos por persona definido en la canasta básica, aunque hay un atraso

en la distribución desde el mes de agosto, cuando los animales estuvieron más de 10 días sin consumo de alimentos, solo contaron con una dieta de mantenimiento por déficit de las materias primas.

“Tuvimos que sacar de la producción unas 126 000 aves, las pasamos a muda forzada —se regenera la vida productiva del ave— con vistas a recuperar niveles de producción para fines de año; con animales que tributan huevo a la canasta no hubo sacrificio, sí de codorniz y reproductores semirústicos por problemas de alimentación”, explicó el representante de la Avicultura.

Detalló la fuente que el bache productivo trajo consigo los atrasos. Ahora el objetivo será cubrir la distribución de septiembre y lo más probable es que terminemos el otro mes hasta que logremos estabilizar la producción, declaró.

“Tenemos un grupo de animales en proceso de adap-

tación que deben comenzar a producir huevos a finales de este mes o inicios de octubre y cuando logremos estabilizar el proceso productivo podremos recuperar el atraso y retomar el reparto de la canasta dentro del propio mes; desde el punto de vista de la comercialización el propósito es terminar diciembre con la canasta dentro de ese período, pero siempre vamos a garantizar los cinco huevos de cada mes”, señaló Mursulí Fernández.

De acuerdo con la información brindada a *Escambray*, la provincia trabaja históricamente con alrededor de 280 000 ponedoras, que son animales jóvenes, acotó el especialista. “Hoy estamos trabajando con animales reciclados o que rebasaran el tiempo óptimo de vida productiva, tienen más tiempo de explotación; estamos organizando para el año próximo tener no menos de un 60 por ciento de la masa rejuvenecida”, destacó.

Inició XV Comprobación al Control Interno

Doce entidades de cinco municipios del territorio recibirán estas auditorías evaluativas

Mary Luz Borrego

Con el propósito de evaluar el fortalecimiento de la empresa estatal socialista, la gestión administrativa y el uso eficiente de los recursos para garantizar la sostenibilidad de la industria nacional, así como el desarrollo del territorio, con prioridad para los encadenamientos productivos entre los diferentes actores de la economía, inició esta semana en Sancti Spiritus la XV Comprobación Nacional al Control Interno.

Hasta el 31 de octubre, en 12 entidades del territorio —pertenecientes a los municipios Sancti Spiritus, Trinidad, Cabaiguán, Fomento y Yaguajay— se desarrollan auditorías de cumplimiento centradas en analizar los estados financieros y las desviaciones más re-

presentativas en las cuentas contables, las causas de esta problemática y las medidas adoptadas para minimizar sus efectos negativos.

Vilma Martínez, auditora-supervisora de la Contraloría Provincial, aseguró además que este ejercicio pasará revista a la elaboración y ejecución del plan económico-financiero en el primer semestre del 2023, al cumplimiento e impacto de las medidas aprobadas para el fortalecimiento de la empresa estatal socialista, y las causas y condiciones que inciden en la obtención de pérdidas o utilidades en exceso, así como las medidas administrativas, económicas y financieras adoptadas para contrarrestar esta situación.

Igualmente, se comprobará si el sistema de pago y la distribución de las utilidades obtenidas en el presente año se rea-

liza conforme a lo establecido; calificarán el control interno, comprobarán la efectividad de las medidas del plan de prevención de riesgos y evaluarán el cumplimiento de las normativas aprobadas para el control del combustible, entre otros objetivos específicos.

En esta XV Comprobación nacional al control interno participan 115 auditores, supervisores, expertos y estudiantes del tercer año de las carreras de Licenciatura en Contabilidad y Licenciatura en Derecho.

Entre las entidades que recibirán esta evaluación se encuentran las empresas de cigarros Juan de Mata Reyes, Acopio y Beneficio del Tabaco Sancti Spiritus, Tabaco Torcido Cabaiguán, Acueducto y Alcantarillado de Fomento y Sancti Spiritus, Lácteos Río Zaza, Panelec y la Emprova.



FOTONOTICIA

A cargo de Enrique Ojito Linares

Sancti Spiritus arriba a este 24 de septiembre, Día Mundial de la Retinosis Pigmentaria, con cerca de 300 pacientes atendidos en la actualidad por dicho padecimiento en los servicios de Oftalmología del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos. Se le denomina retinosis pigmentaria a un grupo heterogéneo de enfermedades hereditarias y degenerativas de la retina y la coroides, cuyos síntomas iniciales son la ceguera nocturna y la fotofobia. La afección, que empeora con el tiempo, afecta progresivamente la agudeza visual periférica, la visión central, el campo visual y el fondo de ojo, según los expertos.



Foto: Arellys García Acosta